

wollte die Schrift nicht auf eine unnütze Weise erweitern und vertheuern.

In den Zeichnungen sind meistens nur die Hauptschatten angegeben, und die Ausführung ist einem jeden selbst überlassen; so wie es mit den architektonischen Körpern der Fall ist, man kann sie aber leicht ausführen, da das Schema, wie stark eine jede Ebene angelegt werden muß, je nach dem sie sich unter einem Winkel gegen das Licht neigt, angegeben ist. Damit aber jedoch einige auch als Vorlegeblätter betrachtet werden können, so sind ein Paar davon mehr ausgeführt und vollendet worden, wonach sich der Studirende in Ansehung der Haltung richten kann.

Uebrigens glaube ich, daß manche Constructionen und Anordnungen vorkommen, welche vieles erleichtern werden, was sonst ohne große Mühe nicht gemacht werden konnte.